

La Mañana

LUNES 8 DE
MAYO DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**

PRESIDENTE

Mara Lezama Espinosa, gobernadora de Quintana Roo.

Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar

Jorge Nuño Lara, secretario de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes

Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO

Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR

Diego Prieto, director del INAH

CONDOLENCIAS Y CONGRATULACIONES

1. El presidente lamentó el fallecimiento de la activista Conchita Calvillo de Nava, por lo que envió su pésame a familiares y amigos; señaló que, es importante tomar en cuenta a las esposas de los dirigentes y recordó que Tere Castillo es esposa de Heberto Castillo. Además, felicitó al “Canelo” Álvarez tras su triunfo contra John Ryder, y al “Checo” Pérez por su segundo lugar en el Gran Premio de Miami.

TREN MAYA

1. Javier May detalló los avances del Tramo 4 del Tren Maya, que va de Izamal, Yucatán, a Cancún, Quintana Roo; resaltó que se han generado 62 mil empleos, el 75% de la autopista Mérida - Cancún se encuentra funcionando, está listo el 95% de los 125 pasos peatonales y el 96% de construcción de 3 distribuidores viales.

2. Guadalupe Phillips Margain, directora de Empresas ICA, mostró un video en el que se aprecia el avance en la construcción de las estaciones y paraderos del Tramo 4 del Tren Maya, en donde resaltan las estaciones de Cancún y Chichen Itzá.

3. Maite Ramos, directora de Alstom México, explicó que los trenes del Tren Maya llegarán al Tramo 4 el 8 de junio, ya que se realizarán pruebas estáticas y dinámicas; refirió que, el primer tren se correrá 15 mil km con el sistema Health Hub, el cual recopila información en tiempo real y procura su buena operación, por lo que quedará instalado para conocer en tiempo real la situación del tren.

4. Ariadna Montiel destacó que 44,699 jóvenes son beneficiados con el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro en la ruta del Tren Maya.

5. Mara Lezama detalló los beneficios del Tren Maya en Quintana Roo, como la generación de 109 mil empleos, 62 mil empleos concentrados en el Tramo, 30 millones de pasajeros anuales en Cancún, así como se desarrollará la economía de Cancún, Holbox e Isla Mujeres. Explicó que para aprovechar los beneficios del Tren Maya en su estado se creó un nuevo modelo de apoyos a los cooperativas que impulsará la economía social y a los pequeños productores de la entidad con recursos y créditos.

Reveló que se llegó a un acuerdo con ejidatarios para realizar un desarrollo turístico en Kohunlich, Quintana Roo, donde habrá un paradero del Tren Maya.

6. El presidente refirió que el Tren Maya y las obras que construye su Gobierno, se realizan gracias al apoyo del pueblo, porque si no se contara con éste se pararía la obra.

7. El presidente aseguró que no se construye nada del Tren Maya que afecte vestigios arqueológicos; detalló que nunca se había llevado a cabo un rescate arqueológico como el que se está realizando con el Tren Maya; explicó que la ubicación del paradero de Kohunlich obedece a su cercanía con Calakmul.

8. El presidente explicó que el Tren Maya generará desarrollo en el sureste del país gracias al turismo que llegará a toda la zona, no sólo a Cancún, mencionó que las escuelas técnicas de la zona están desarrollando carreras que tienen que ver con lo ferroviario; refirió que, de acuerdo a las estimaciones, en 6 años va a empezar a tener utilidades toda esta inversión del Tren Maya e insistió que es un proyecto muy rentable.

Por su parte, Diego Prieto reveló que el presidente autorizó que los arqueólogos que actualmente trabajan en la ruta del Tren Maya, continúen laborando en distintas zonas arqueológicas del país hasta finalizar la presente administración.

INFRAESTRUCTURA

1. Jorge Nuño presentó un video sobre el avance de la construcción del puente vehicular Nichupté, el Bulevar Colosio, el Distribuidor aeropuerto y la Avenida Chac Mool; destacó que se siembran 353 hectáreas para mejorar la calidad de los humedales del sistema lagunal.

Indicó que los Proyectos estratégicos en Cancún son el puente vehicular Nichupté, con una inversión de 7,056 mdp y presenta un avance del 16%; el Bulevar Colosio con una inversión de 1,115 mdp y un avance del 58%; el Distribuidor Aeropuerto con una inversión de 365 mdp y un avance del 48% y la avenida Chac Mool con una inversión de 271 mdp y un avance del 7%.

CULTURA

1. Diego Prieto, director del INAH, lamentó la muerte del antropólogo Félix Báez Jorge; destacó que el salvamento arqueológico ha rescatado 4,228 bienes inmuebles, 570 bienes muebles, 42,617 tiosos cerámicos analizados, 16 entierros y 110 rasgos naturales asociados como cuevas y cenotes. Sobre el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas en Chichen Itzá, expuso que se lleva el 82% de avance en proyectos de conservación, 85% en el mantenimiento mayor y excavación, el 80% de avance en andadores y delimitadores y un 20% de en la construcción del museo.

Aclaró que no hay ningún presunto derrumbe en el cenote Dama Blanca, ubicado en el Tramo 5 del Tren.

PROCESO ELECTORAL

1. Al preguntarle sobre las elecciones en el Estado de México, el mandatario dijo que deben ser "limpias y libres"; afirmó que, ya no funcionan las campañas negras, las calumnias y ya no tienen efecto los ataques de la prensa vendida. Sobre los efectos y la relación del neoliberalismo con el aumento en el consumo de ansiolíticos, recordó y leyó un cuento de León Tolstoi, "La camisa del hombre feliz".

ENERGÍA

1. El presidente insistió en que hubo un abandono de la industria petrolera, pero que gracias al cambio de política que busca la autosuficiencia energética, PEMEX está produciendo más gasolinas y gas; recordó que en el gobierno anterior se hicieron convenios para construir gasoductos de Texas a México; señaló que en el gobierno de Enrique Peña se hicieron compromisos para comprar mucho gas de empresas de EUA, por lo que hay más gas del que se necesita, haciéndose negociaciones con las empresas para disminuir el costo y vender los excedentes.

ECONOMÍA

1. Ricardo Sheffield informó que en marzo de 2023 se recibieron 5,193.8 millones de dólares por remesas, lo que significa 10.68% más que en marzo de 2022 y 24.93% más que en el mismo periodo de 2021.

2. El mandatario dijo que México continuará considerando al dólar como la principal moneda del mundo, e informó que en el primer trimestre de 2023 fue el principal socio comercial de EUA; destacó que México, EUA y Canadá tienen cada vez una vinculación más estrecha; aseguró que, nuestro país es de los países del mundo con menos desempleo; afirmó que la tasa de desempleo es la más baja en muchos años y el peso mexicano es la moneda que más se ha fortalecido frente al dólar.

"No estamos nosotros previendo ninguna crisis financiera antes de las elecciones en EUA", expresó. Presumió que no hubo endeudamiento durante la pandemia.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario hizo un llamado a los migrantes centroamericanos a no dejarse engañar por los "polleros", los invitó a asistir a las embajadas de EUA en sus países de origen para realizar una solicitud de visa; resaltó que, se logró que EUA entregue una cantidad suficiente de permisos, de visas y que se sigue insistiendo y participando en este plan.

Cuestionó que el gobernador de Florida está tomando medidas represivas, inhumanas, en contra de los migrantes porque quiere ser candidato, lo que calificó como inmoral y politiquería.

Además, llamó a los gobernadores y legisladores de EUA del partido republicano a realizar una propuesta para que ya no se vendan armas en los supermercados para que ya no haya tiroteos.



DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que mañana a las 9:30 hrs, tendrá una video conferencia con el presidente de EUA, Joe Biden, para tratar temas de migración, fentanilo y cooperación económica para el desarrollo.

FRASE DEL DÍA

Al ser cuestionado por el proceso electoral en el Estado de México, el mandatario expresó: "No me puedo meter en eso porque no me corresponde, nada más tenerle confianza al pueblo; el pueblo sabe lo que le conviene y lo que no le conviene... tiene un nivel de conciencia política muy alto".